



JOSÉ AGUSTÍN GOYTISOLO

Historias del corazón

A **Jaime Peñafiel** le debo conocer algunos detalles de las *Memorias* de la señora **Emmanuela Dampierre**, que están apareciendo en una de las más afamadas revistas *femeninas* españolas como si fuesen un culebrón televisivo.

Resulta que doña **Emmanuela** se casó con don **Jaime de Borbón**, hermano mayor de don **Juan**, el conde de Barcelona y padre del rey **Juan Carlos**. Sí, se casó con él muy a sabiendas de que era sordomudo de nacimiento, por lo que renunció a la sucesión. Hasta aquí, bien. Pero resulta que en sus memorias doña **Emmanuela** se dedica a despellejar a **Carmen Martínez-Bordiu Franco** porque abandonó a su marido, **Alfonso de Borbón Dampierre**, y a sus dos hijos. Por defender la buena memoria de su hijo, muerto en un accidente de esquí, olvida una cosa muy chocante. Y es que ella, doña **Emmanuela Dampierre**, hizo lo mismo muchos años antes: abandonó a su marido, don **Jaime de Borbón**, y a dos hijos, **Alfonso**, el fallecido, y **Gonzalo**, vivo como el que más, cuando eran niños. La Familia Real se hizo cargo de don **Jaime** y cuidó de la educación de los hermanos.

La memoria tiene esos vacíos, doña **Emmanuela**, pero siempre a favor de la persona que recuerda y escribe. ¡Lo que se pierde uno por no leer las revistas del corazón!